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Борьба за досрочное выполнение заданий 

январского Пленума ЦК КПСС будет тем ус-

пешней, чем прочнее овладеют труженики 

сельского хозяйства агро-зоотехническими 

знаниями, чем лучше научатся широко и умело 

внедрять их в производство. Выше уровень 

работы трехлетних агро-зоотехнических кур-

сов в колхозах и совхозе! 

одготовку в севу-- в центр 

внимания парторганизаций 
конце декабри прошлого Такое же положение н колхо-

а работники сельского хо- зах имени Калинина, имена 

ства нашего района прння- Ленина м других. 

ответственные обязатель- Отдельные правления кол-

ва 1956 год. Они решили хозов н партийные организа-

ать и наступившей году с цнн лридерживаютсн такого 
дого гектара 9-b цент- мнения, что время для подго-
в зерновых, 120 центнеров товки к севу еще не ушло и 

феля, 150 центнеров оно- поэтому не следует торопить -

250 центнеров кукурузы, ся. Такие рассуждения нельзя 

ить на каждую ф ражную считать разумными. Промедле-
ву не менее 2.200 кило- ние с подготовкой к севу мо-

1мов молока. жет привести к очень плохим 

тдельные колхозы, работ- последствиям. 

и МТС н совхоза гРодицап Ддя того, чтобы резко уси-

ступилп к практическому лить подготовку к весеннему 

ществденню обязательств. севу, надо решителы1о улуч-

подтверждается тем, что шить отношение к этому делу 

озники н механизаторы колхозных партийных орга""-

или подготовку к пред- заций н правлений колхозов. 

ему весеннему севу. Сле- Коммунисты села должны сей -

заметить, что ату зада- час глубоко разобраться в 

олее успешно решают чле- причинах отставания колхозов 

ртели Май. Они нервы- с вывозкой органических удоб-
районе организовали из- рений на поля, подготовкой 

вление торфоперегнойиых семян и сельскохозяйственно-
очков для выращивания го инвентари, изготовлением 

рузц и овощей. Таких гор- торфоперегнойиых горшочков и 

ов здесь уже подготоиле- принять действенные меры к 

выше 10 тысяч штук. тому, чтобы резко усилить тем-

лхозняки сельхозартели "Ы подготовки к весне. 

овленнан земля и меха- Вторая, не менее важная за-
торы мелаеративного от- дача сельских парторганиза-

МТС, которым руководит цнй состоит в том, что они 

Минин, успешно ведут обязаны разъяснить ка ждоыу 

чу н вывозку торфа. Его колхознику социалистическое 

влево на поля свыше обязательство, принятое на 

тона. районном собрании работников 
Но яти положительные при- сельского хозяйства, добитым 

меры пока что являются еди- того, чтобы задачи, изложен-

ничиы1ни в районе. В целом ные н этом обязательстве, 
овка к предстоящей вес- стали программой действий не 

бенно в колхозах, ведет- только правлений колхозов, но 

довлетворительио. В при- н всех колхозников, иеханиза-

обязательстве на 1956 торов и рабочих совхоза. Не-
казывается, что для по- уставная борьба за практиче-

ня высокого урожая зер- ское осуществление принятых 

и технических культур обязательств — вот задача, за 

однмо зимой вывезти на претворение которой обязана 
весь навоз, не менее по- бороться каждая колхозная 

тысяч тони сланцевой парторганизация. 

н около 13 тысяч тонн Одновременно с этим комму-

а. Но вывозка этих удоб- кисты села обязаны постоянно 

й по-настоящему не орга- улучшать массово-политиче-

вана. Некоторые правле- скую работу среди колхознм-

олхозов возлагают слиш- нов, разъяснить им решения 

ольшие надежды на МТС четвертой сессяп Верховного 
'возке навоза и торфа, а Совета СССР, материалы обла-

выполненпе этих работ стного совещания председате-

дгтвами колхозов не орга- лей колхозов-трпдцатитысяч-

низуют._ Получается это лото- ников, состоявшегося 3-4 яи-

му, что в ряде колхозов ощу- варя 1956 года, добиться та-

я острый недостаток в кого положения, чтобы на нол-

ях. В колхозе сМайж, хозных работах принимало 

мер; на 22 рабочих ло- участие максимальное число 

имеется всего 7 дровней. колхозников. 

У колхозных 

вленно в эти дни на 

па ах колхозов Бокситогор-
ского района: идет деятельная 

готовка к севу овощей в 

ытый грунт. 

ремни закончили очистку 

ков от прошлогодней зем-

щевод ы артели «3ару-
. Они создали достаточ-

апас дерновой земли и 

оя для набивки парни -

иступили к накоплению 

животноводов 

биотоплива. Овощеводческая 
бригада колхоза 'Большевик» 
заготовила 20 кубометров дер-

новой земли, отремонтировала 
все парниковые рамы. Закан-
чивается плетение соломенных 
мат. Началось изготовление 

торфоперегнойиых горшочков. 

К весне парниковое хозяйство 
в районе увеличится в полто-

ра раза. 

(ЛенТАСС) 

П  0 родной 
стране 

* 

Развернув социалистическое со-

ревнование в честь ХХ съезда 

КПСС, коллектив ленинградского 

машиностроительного завода „Впе-

ред" 23 ноября завершил выпол-

нение годового плана. IIo сравне-

нию с прошлым годом выпуск 

продукции увеличен на 23 про-

цента и пронаводительноагь тру-

да повышена на 32 процента. В 
195о году завод освоит серийное 

производство 10 новых машин. 

На снимке: сборка обувных ма-

шин. На переднем плане—слесарь 

А. Л. Данилов, выполняющий по 

две нормы за смену. 

Новый 

мигистральный • 

электровоз 

НОВОЧЕРКАССК Ростовская 
область). Электровозострои-
тельицй завод имени Буден-
ного . на три месяца раньше 

срока спроектировал новый 
магистральный электровоз 

'ВЛ-23» мощностью в 4.300 
лошадиных сил. Он заменит 

ныне выпускаемую машину 

«ВЛ-22Л. Новый локомотив 

сильнее своего предшествен-
ника на тысячу лошадиных 

сип, хотя легче его на 20 про-

центов. Он сможет развивать 

скорость до 100 километров в 

час. Коллектив обязался вы-

пустить электровоз цВЛ--23л 
ко дню открытия АК съезда 

КПСС. 

Молочное 
животноводство 

е нолхоаах Таймыра 
ДУДННГ А (Таймырский на-

циональный округ). В. колхо-

зах Таймыра все большее раз-

витие получает новая отрасль 

- молочное животноводство. 
С каждым годом увеличивается 

поголовье коров, растут надои. 

Наибольших успехов доби-
лись колхозы Дудинского рай-
она, расположенные в зоне 

тундры. В прошлом году на-

дой молока от каждой коровы 

составил по району в среднем 
2.690 килограммов: 

Навстречу ХХ съезду КПСС 

Крепкое слово монтажников 
Беседа с начальником етроительно-монтажного 

управления № 78 т. Шульманом 

Минувший год оставил много 

хорошего в жизни каждо-

го предприятия, каждого ,со-

ветского человека. Одни до-

срочно завершили пятилетние 

задания, другие повысили свои 

квалификационные разряды, 

стали новаторами производ-
ства. 

Судьбы советских людей не-

отделимы от жизни страны. 

Родина наша ь прошедшем го-

ду уверенно продолжала на-

бираться новых сил, крепла, 

расцветала. 
Хочется поделиться н ре-

зультатами нашего труда. Со-
ррΡевнуясь ь честь ХХ съезда 

Коммунистической партии, кол-

лектив нашего предприятия 

досрочно, 1 декабря, выпол-

нил производственный план и 

дал сверхплановых накопле-

ний свыше 110 тысяч рублей. 
Пятилетнее же задание завер-

шено 1 июля 1955 года. 

Старательно трудился кол-

лектив над усовершенствова-
нием технологии монтажных 

работ, над внедрением про-

грессивных приемов организа-
ции труда. В прошлом году 

мы создали комплексные брига-
ды, что дало возможность ус-

пешнее использовать внутрен-

ние резервы производства. Мож-
но назвать десятки фами-
лий подлинных новаторов 

предприятия, неустанно совер-

шенствующих 'трудовой про-

цесс. Это -бригада монтажни-

ков т. Седак, освоившая мон-

таж крупных блоков весом до 

100 тони; бригада сварщиков, 

руководимая т. Леонтьевым, 
внедрившая автоматiг:ескую 
электросварку и тем самым 

достигшая значительной эко-

номия средств. Теперь один 

человек, работающий методом 

автоматической сварки, заме-

няет 10 человек, работающих 
обычным способом. Хорошие 
достижения в труде также 

имеют бригады монтажников 

тт. Смирнова, Ракова, Василье- В заключение хочу сказать, 

ва и многие другие. что производственный план на 

Эти успехи достигнуты бла- 1956 год увеличился в срав-

годаря тому, что партийная нении е прошлым годом на 38 
организация, командиры произ- процентов. Это требует от нас 

водства в своей работе они- большего напряжения в ра-

рались на массы трудящихся, боте. Коллектив монтажного 

активистов. Именно этой ли- управления преисполнен же-

нии мы будем придерживаться лания с честью выполнить 

в нынешнем году. В настоя стоящие перед ним задачи. 

щее время мы намечаем но-

вые организационно-техииче-
ские мероприятия, направлен-
ные на дальнейший подъем 

производительности труда. По-
ка эти мероприятия еще в ста-

дии разработки. Однако дол-

жен сказать, что если в про-

шлом году автоматическая 
электросварка, централизован-

ный (комплексный) метод про-

изводственных процессов про-
водились лишь на монтаже ме-

таллоконструкций, то нынче они 

будут осуществляться на мон-

таже трубопроводов и всего 

технологического оборудова-
ния. 

Теперь о соревновании. 
Мы считаем, что внедрение 

прогрессивных методов тру-

да является главным содер-

жанием социалистического 
соревнования. У нас имеются 

передовики производства, хо-

фошо овладевшие своей про-
ессией. имена их н назвал 

выше. На них -то мы и опи-

раемся, подхватываем их ини-

циативу. Эти люди в бригадах 
расскаоывают о своем опыте, 

учат мастерству. Кроме того, 

при управлении имеется шко-

ла передовых методов, кото-

рую мы называем школой про-

изводственного обучения. В 
ней уже овладели нескольки-

ми смежными профессиями 
свыше 60 рабочих. 

Большое . значение имеет 

гласность социалистического 
соревнования. 1Iодведением 
итогов соревнования у нас за-

нимаются все командиры произ-

водства, а не только це-

ховой комитет профсоюзной 
организации. В .конце каж-

дого месяца на производствен-
ных совещаниях выявляют-

ся передовики соревнования, 

нерадивые, вскрываются орга-

низационные неполадки, кото-

рые затем устраняются в хо-

де дальнейшей работы. 

Успехи ремонтников 
Соревнуясь в честь ХХ слесарей, возглавляемые тт.Пи-

съезда КПСС, коллектив роговым и Клюкиным. Рабо-
центральных механических ма- тая по графику, каждая из них 

стерских на 2 месяца раньше досрочно выполняет заказы 

срока выполнил план 1955 года. горняков. 
Еще с большим иапряже- Одно из первых мест в со-

нием трудятся рабочие мастер- ревновании занимают также 

сник в наступившем новом го бригада электрообмотчиков 
ду. Высоких производственных т. Попова и электрослесарп 

успехов достигают бригады бригады т. Полковникова. 
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Совещание председателей колхозов 
трвдgатитысячввиов 

На днях в Актовой зале 
Смольного состоялось совеща-
ние председателей колхозов 
области-тридцатитысячников. 
В совещании приняли участие 
председатели передовых кол-
хозов, директора машинно-
тракторнык и машинно-лтелио-
ративных станций, секретари 
райкомов партии г. Ленингра-
да и области, представители 
областных организаций -всего 
около 600 человек. 

Совещание открыл вступп-
тельной речью первый секре-
тарь обкома КПСС Ф. Р. Коз-
лов. 

Участники совещания обме-
нялись опытом работы, вскры-
ли серьезные резервы в деле 
быстрейшего выполнения ре-
шений партии и правитель-
ства, направленных на крутой 
подъем сельского хозяйства, 
высказали ряд критических 
замечаний в адрес МТС, район-
ных и областных организаций. 

С интересом было выслуша-
но выступление председателя 
колхоза имени Сталина, Луж-
ского района, М. Ф. Ополчен-
ного, рассказавшего о самоот-
верженной борьбе тружеников 
деревни за дальнейший подъем 
общественного производства. 
- В истекшем хозяйствен-

ном году, -заявил он, -надой 

базы. С помощью шефов - ра- С ростом общественных дохо-
бочих Ждановского района дов растет материальное благо -

г. Ленинграда -было построе- состояние колхозников, повы-
но 6 силосных траншей. Все шается культурный уровень их 
это обеспечило резкое повы- жизни. Только за последние 
шение продуктивности скота. два месяца бригадир -овощевод 
Колхозники намечают поднять Колтышев, шофер Федоров 
большие площади торфяников, и другие члены артели приоб-
богатык перегноем, и засеять реап телевизоры. В 1956 году 
их овощами, корнеплодами. животноводы артели обязались 
Это даст возможность допол- получить от каждой коровы по 
нательно получить большое 3,5 тысячи килограммов моло-
количество сочных кормов. ка, что даст возможность до-
- Крутой подъем сельско- стигнуть показателей, наме-

го хозяйства немыслим без ченных на 1957 год. Колхоз 
четкой организации труда, без намерен и дальше расширять 
повседневной кропотливой ра- посевы кукурузы, усилить за-
боты с кадрами, -сказал поел- готовку сочных кормов, меха-
седатель колхоза gпобеда' низировать трудоемкие про-
Рощинского района С В Ве_ цессы животноводства. Рас-
ликодворский. за последнее сказав о6 огромном трудовом 
время правление колхоза пе- подъеме, который царит сейчас 
ресмотрело состав всех бригад, В колхозной деревне, предсе-
поставило на важнейшие уча- датель колхоза «Жу авлево», 
стки производства опытных, Ефимовского района, Б. И. Ку-

молока от каждой фуражной 
коровы увеличился на 776 ки-

- лограммов. Закрепляя достиг-
нутые успехи, труженики де-
ревни сейчас добиваются но- 
вого подъема сельскохозяй- 
ственного производства. Если 
в первом квартале прошлого 
хозяйственного года средний 
надой от каждой коровы со-
ставлял 245 килограммов, то 
за первые три месяца нынеш-
него года он возрос до 466 ки-
лограммов, то есть почти в 
два раза. 

Первые успехи колхоза -ре-
. зультат строжайшего соблюде-

ния принципа материальной 
заинтересованности в оплате 
"труда. за каждый килограмм 
молока животноводы получают 
по 8 копеек, а за каждый ки-
лограмм молока,надоенный 
сверх плана, - 25 копеек. В 
течение года животноводам в 
порядке дополнительной опла-
ты было выплачено 35 тысяч 
рублей. 

Тов. Ополченный поставил 
вопрос о необходимости изме-
нить структуру севооборота на 
колхозных полях. По его мне-
нию, эти севообороты сейчас 
не отвечают задачам дальней- 
шего развития колхозного про- 
изводства, сдерживают широ-
кое применение- высокопроиз-' 
водительной отечественной тех-
дтики . 

Председатель колхоза сКре-
стьяиский путь», Бокситогор-
ского района, П. А. Дубасов 
рассказал о6 укреплении кол-
хозной экономики. В прошлом 
году животноводство артели 
находилось в запущенном со-
стоннии, трудовая дисцттплина 
была расшатана. По предло-
жению председателя колхоза 
было созватто общее собрание 
членов сельхозартели, на ко-
тором они разработали меры 
по подъему общественного хо- 
зяйства. Увеличили кормовой 
рацион животных, удлинили 
пастьбу коров. Серьезно заня-
лись укреплением кормовой 

любящих свое дело тсолхозни- чинский высказал претензии 
ков, создало специальные и критические замечания в 
бригады по садоводству, за- адрес отдельных областных 
крытому грунту, а также строи- организаций. 
тельное звено. В колхозе 6о- В нынешнем году правление 
лее широко стал применяться нашего колхоза решило резко 
принцип материальной заинте- увеличить посевные площади 
ресованности членов сельхоз- йод всеми сельскохозяйствен-
артели в оплате труда. ными культурами и, в частно-

сти, кормовыми травами. Од -

Р натсо отсутствие семян затруд-
предложение пересмотреть си- няет решение этой важной за-
стему кредита колхозов бан- дачи. . 

хами. Тов. Кучинский отметил, 
На трибуне -председатель что Ефимовскан МТС, обслу-

колхоза имени Димитрова, Кин- живающая их артель, плохо вы-
гисеппского района; Ю. Т. полняет свои договорные обя-
Омельченко. Он подробно рас- зательства. Он привел несколь-
сказал а _новых формах била- ко цифр, характеризующих ро-
ты труда, применяемых сейчас боту механизаторов. План 
в артели. подъема .зяби они выполнили 
- Раньше мы допускали всего на 40 процентов, заго-

серьезную ошибку в отноше- товили деловой древесины для 
нии оплаты труда бригадиров. колхозного стротттельства '70 
Им начислялось по 30 - 40 кубометров. 
трудодней в месяц, в то вре- Выступившие на совещании 
мя как рядовые колхозники председатели колхозов расска-
вырабатывали по 50-60 тру- зывали о том, как труженики 
додней. Мы исправили упуще- колхозной деревни борются за 
ние, в два раза повысив опла- быстрейшее претворение в 
ту бригадирам. При этом на- жизнь постановлений Цен-
чнслеиие трудодней стали про- трального Комитета Коммуни-
изводить исходя не из коли- стической партии. и Советско-
чества земли, закрепленной за го правительства, направлен -
бригадой, а из объема работ, ных на крутой подъем сель -
выполненного членами брига- ского хозяйства, вскрывали не-
ды. И надо сказать, что это достатка и колхозном произ-
мероприятие оказало благо- водстве. 
творное влияние на укрепле- Заместитель председателя 
ние колхозного трудодня. исполкома областного Совета 

С текущего года члены кол- депутатов трудящихся Н. И. 
коза имени Димитрова будут Смирнов отметил, что в минув -
получать на трудодни от 7 до шеи году некоторые колхозы 
17 рублей. Колхозник, выра- -области получили низкий уро-
ботавший в течение года 50 жай кукурузы потому, что не 
трудодней, получит на каж-
дый из них по 7 .рублей, вы-
работавший 100 трудодней - 
по 9 рублей, выработавший 
150 трудодней --по 12 рублей, 
а колхозник, выработавший 
200 трудодней, получит от 14 
до 17 рублей на трудодень. 
Этот порядок, несомненно, по-
высит заинтересованность чле-
нов сельхозартели и укрепле-
нии экономики колхоза, уси-
лит их трудовую активность. 

Председатель колхоза «По- 
беда», Ломоносовского района 
Б. Н. Кочетов заявил, что ре- 
шения январского Пленума 
ЦК КГIСС указали пути кру-
того подъема всех отраслей 
колхозного производства. В 
минувшем хозяйственном году 
члены сельхозартели получили 
на 500 тысяч р блей больше 
дохода, чем в 1954 году. 

Вместо дела- 

пустые обещания 
Большие задачи возлагают-

ся на сельские лекторские 
объединения. Лекторы -обще-
ственники должны нести в 
массы передовую сельскохо-
зяйственную науку, неустан-
но разъяснять политику пар-
тии и правительства. Их долг 
-путем хорошей постановки 
лекционной работы развивать 
активность тружеников дерев-
ни, направляв внимание их на 
крутой подъем всех отраслей 
сельскохозяйственного произ-
водства. 

Надо сказать, что загрив-
ское лекторское объединение, 
руководителем которого яв-
ляется директор загривской 
семилетней школы т. Орлов,. 
не справляется со своими за 
дачами. В сентябре прошлого 
года т. Орлов заверял работ-
ников районного отдела куль-
туры, что поправит положе-
ние, наладит регулярное чте-
ние лекций не только в За-
гривском сельском клубе, но 
и в соседнем колхозе имени 
Ильича. ' 

На вопрос, как работают 
лекторы -общественника, т. Ор-
лов не мог дать вразумитель-
ного ответа. Да и что мог 
сказать т. Орлов, когда в лек-
ционной работе здесь затишье. 

Важный участок, к 
ляется пропаганда 
ских и научных зна 
быт. 

Между тем в 
имеются все условия 
рокой постановки лi 
работы: здесь живут 
специалисты сельско 
ства и другие работ 
торые могут читать 
цированные лекции н 
ные темы. 

Странную позицию 
п парторганизация 
«Путь к коммунизму 
вершенно не интерес; 
как коммунист т. 
полняет ответстветшс 
ное поручение, как 
водит лекторским 
ниелт. А это и п 

тому, что т. Орлов с 
нился от выполнении 
нив. 

Партийная организi. 
на потребовать от к, 
т. Орлова, чтобы он 

свое отношение к ва 
лу и организовал 
щему работу загрив 
торского объединени 

в. и 
и. о. заведующе 
культуры испол 
совета. 

Новогодние стенгазе, 

газовидиков 
С первых дней нового года 

в 'цехах газосланцевого завода 
ярко разгорелось пламя социа-
листического соревновании н 
честь ХХ съезда Коммунисти 
ческой партии Советского Со-
юза. В число передовиков вы-
ходят все новые и новые га-
зовщики, неустанно повышаю-
щие .свою выработку за счет 
внедрения лучших приемов 
труда и более полного исполь-
зования механизмов и обору-
дования. 06 этом рассказы-
вают читателям цеховые стен-
газеты газосланцевого завода, 
вышедшие в новом году. 

за последнее время к стен-
ной газете <газ -Ленинграду>', 
выпускаемой в печном цехе, 
значительно повысился инте-
рес читателей. На ее колонках 
из номера в номер публикуют-
ся заметки, отображающие 
жизнь предприятия. 

Заслугой партийной и проф-
союзной организаций печного 
цеха является и тот факт, что 
ттомимо общецеховой газеты 
здесь налажен регулярный вы-

уделили должного внимания пуск стенновок в каждой сме-
удобрению полей, агротехнике не. В новогодних номерах этих 
ухода за этой ценной культу стенгазет опубликован ряд ин- 
рой. Нужтто хорошо заправить тересных материалов.. Среди 
поля, внести в почву больше них -статьи, заметки о передо -

органических и минеральнык,виках производства, новогод-
удобренпй. ние пожелания и другое, 

Начальник Областного управ- ..Ценно что стенная печать 
ленин ` сельского хозяйства  
Н. Г. Iгорьпков посвятил свое 11о следам наших вьесгпуллвниi 
выступление вопросам строи- „На молочно-товарныу фермам 
тельста производственных и колхоза „Обновленная земля" 

вейстиенных помещенттй н хо:3 

колхозах области. 
В конце совещании с речью 

выступил секретарь областно-
го комитета КПСС Д. Д. Бреж-
нев. Он подробно остановился 
на неотложных задачах кол-
хозов области в деле дальней-
шего укрепления обществен-
ного производства, экономики 
сельхозартелей. 

(ЛенТАСС) 

освещает не тальке 
тельное и работе 
печного цеха, но в( 
непримиримую борьЕ 
статками. Вот прил 
молодых газовщик 
чаются нарушители 
ны, любители погон 
сы работы. 06 однс 
ботнице газета помп 
грамму под заголе 
прыгунья»: 

„Щеголева Вера 
прыгает без меры. 
То в туннели, то s 
Видим „попрыгупьу 
Ты бы лучше, Вере 
Работала умело, 
Не порочила девча, 
Свой повысила раз] 

Но в работе I 
печного цеха есть 
ки. Например, во В( 
них стенгазетах не 
лов, в которых бы 
лось о перспектит 
цеха в новом год 
статьей вполне маэ 
ступить руководите 
поставить перед 1 
новые задачи. 

Редколлегиям 
сменных стенгазе 
ближайших номера 
этот недостаток. 
не только отража' 
ное, но смело ват 
будущее. От Этого 
станет более интеi 
ственной. 

Под таким заголовком в 
№ 151 нашей газеты была 
опубликована корреспонденция, 
в которой говорилось о недо-
статках в работе животново-
дов сельхозартели «Обновлен- 
ная земля». 

Секретарь парторганизации 
колхоза «Обновленная земля» 
т. Хазова сообщила в- редак-
цию, что факты подтверди-

лись. Корреспонде 
далась на заседаi 
ния колхоза. 
фермой В. Иванов 
руководство жив 
объявлен выговор. 
за четыре дня о'. 
ферме с него спи 
дни. Правление п 
ры по ликвидацив 
на животноводчес 
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Улучшить преподавание 

усского языка и литературы 
С январского совещания учителей 

Состоявшееся 4-6 января 

йонное совещагпге учителей 
доело итоги работы школ го-
да и. района в нервом полу -

и". На пленарном заседа-
участнмкх совещания за-

шали н обсудили доклад 
лектора районного отдела 

родного образовании т. Охон-
ой 0 состоянии п мерах 
учшения преподавания рус-

ого языка ь литературы в 

колах района». 
докладчики выступающие в 
ениях отметили, что работ 
ки школ в первом полугодии 

бились некоторых положи-
льмык результатов в повы-

екни успеваемости учащихся. 

сибенно заметен рост успе-
аеностн в первой средней 
коле. В первой полугодии 

спеваелгость здесь достигла 
1процента, тогда как в це -

ом по району она составила 
ько 85 процентов. 1[о сраи-

нню с первор учебной чет-
ртью на 6-7 процентов но-

силась успеваемость и треть-

, девятой средних школах, 
также и Попковогорской се -

летней и некоторых других 
олах. 

окладчик п выступающие 
чительную часть своих вы-

плеггий посвятили вскрытию 
едостатков в учебно-воспита-
ельной работе и особенно ана-

илу преподавания русского 

зыка н литературы. Это ны-

аано тем, что преподавание 

сского языка и литературы 

е находится на низком 

овне. Об этом говорит тот 

кт, что в первом полугодии 

оло 400 учащихся не успе-

л и во русскому языку и 1t-

ературе. I1ричины, которые 

реевелп к такому положению, 

ак о6 этом говорилось на со-

ещании, заключаются в том, 

то отдельные учителя -словес-

ники довольствуются старыми 

методами и преподавании рус-

ского языка. У них сложилось 

мнение, что будто бы при су-

ществующей сетке часов исклю-

чеьа возможность улучшения 

lrреиодавания русского языка 
н литературы. Эти утвержде-

ния нельзя считать правиль-

ными. Они опровергаются прак-

ической работой значительной 
сти преподавателей, которые 

обиваются высокой успевае-

тн учащихся. 

окладчик т. Охонская, вы-

пающие в прениях тт. Ве-
иктов, Рудек, Василькова, школ.  

л  
Промышленность—сельскому хозяйству 

Филиппова, Столбинииа ц дру-

гие указала, что директора и 

заведующие учебной частно 
школ очень слабо контролируют 
преподавание русского языка и 

литературы. Приводился такой 
пример, когда директор и заве-

дующая учебной частно девя-
той средней школы тт. На-
стасьпна к Шубина в течение 

первого полугодия ни разу не 

были на уроках учителя рус-
ского языка ц литературы 

т. Поденок, которая нуждается 
в помощи со стороны адинии-

страцт► школы. Участники 
совещания отметили, что в 

школах города и района не-

достаточно ведется борьба за 
культуру речи учащихся, чет-

кую "остановку урока, закреп-
ление пройденного материала, 
правильную работу над ошиб-
ками непосредственно гамами 

учащимися. 
У отдельных преподавате-

лей русского языка бытует по-

рочная практика, когда они 

ставят и журнал «единицу» 

или «двойку» не за знания, а 

за плохое поведение ученика. 

Часто бывает, что ученик не-

правильно произносит отдель-

ные слова, неграмотно разго-

варивает. Но учитель -предмет -

««к не делает такому учени-

ку замечаний и не учит, как 

нужно произносить то или 

иное слово, как надо повы-

шать культуру речи. 

Директор школы рабочей мо-

лодежи Х9. 1 т. Василькова 
говорила о том, что некото• 

рые преподаватели русского 
языка и литературы слабо при-

вивают учащимся вкус к чте-

нию произведений русских и 

советских писателей, а до-

вольствуются тем, что расска-

жут ученикам о той или иной 
книге "о учебнику. 

Участники районного учи-

тельского совещания приняли 

резолюцию, и которой опреде-

лены мероприятии, направлен-

цые не только ка улучшение 
преподавания русского языка 

и литературы, но и всех учеб-
ных дисциплин. Задача каж-

дого учителя заключается и 

том, чтобы резко улучшить 

обучение и воспитание детей, 
неустанно добиваться повы-

шения успеваеностее школь-

ников. На успешное решение 

этой задача должно быть обра-
щено внимание партийных ц 

комсомольских организаций 

Хiрьковский тракторный завод освоил выпуск пропяшных трак-

в „ДТ-14" с дизельным двигателем. 

На снивке: конвейер сборки дизельных моторов к трактору 

14". Справа—слесарь Александр Ерохин, выполняющий корму 

н более процентов. 

Руководить сельским хозяй-
ством в современных условиях, 

как в атом убеждает практи-

ка, нельзя без изучения, 

обобщении ц распространения 
передового опыта и достиже-

ний науки. Одной из наибо-
лее действенных форм для ре-

шения этой задачи является 

массовое обучение колхозников 
п рабочих совхозов гга трех- 
летних агро-зоотехнических 
курсах. Здесь труженики кол-

хозного села повышают свои 

теоретические знания, учатся 

внедрять в производство до-

стижения передовиков. более. 
активно бороться за подъев 

всех. отраслей сельского хо-

зяйства. 
В колхозах, где хорошо ор-

ганизована учеба колхозников,. 

из года в гад получают хо-

рошие урожаи, повышается 

продуктивность скота. К та- 

ким хозяйствам можно отнести 

колхоз имени Ильича. Здесь 
полеводы н работники живот-

новодства систематически по-

вышают свои  знания. 

Неплохо поставлено дело с 

агро-зоотехничеcкой учебой и в 

УЧЕБЕ КОЛХОЗНЫХ И СОВХОЗНЫХ КАДРОВ-
ПОВСЕДНЕВНОЕ ВНИМАНИЕ! 

Вольтое стремление н 
Наш колхоз «Май» подгото- ских знаний с практической 

вился к зимовке скота зкачи- работой на производстве. Учи-
тельно лучше, челе и прошлые тывая эти недостатки, мы ре -

годы. Скот полностью обеспе- шили нынче несколько пере-

чен кормами. Приведены в по- строить план учебы и, чтобы 
рядок н утеплены все живот- не отрывать доярок, свинарок 
новодческие помещения. За- н других работников жииотгто-

метно улучшилась на фермах Водетва от работы, стала про -

организация труда, повысн- водить занятия таи, где они 

лась ответственность за ара- трудятся. Учеба на зоотехни-

вильное расходование нор- ческих курсах началась с 

нов, за дальнейший рост про- первого декабря. Охотно 
дуктивности скота. Средний посещают занятии лучшие 

удой молока иа фуражную ко- доярки колхоза С. носошко-
рову за первые три месяца ца н А. Любимова, птични-

нового хозяйственного года ца М. Григорьева, свинарка 

по сравнению с тем же пе- 0. Кулакова и многие другие. 

рцодом прошлого года увели- Всего на курсах занимается 

чилсн более чем в два с лиш- 21 человек. 
ним раза. Намного повысилась 
н яйценоскость кур. Если рань-
ше в октябре, ноябре и де-
кабре на ферме мы не имели 
ни одного яйца, то нынче уже 
собрано около 3.000 штук. 

Эти успехи —результат вни-
мательного отношения к жгт-
вотновадству со стороны прав-
ления, материальной заинте-
ресованности колхозников в 

своей работе и главное — ре-
зультат массового изучении 
работниками ферм новейших 
дости женпй зоотехнической 
науки и передового опыта. 

В нашей артели зоотехниче-

ская учеба колхозников про-
водилась и раньше. Но прохо-

дила она подчас неорганизо-
ванно, на низком уровне, без 
тесного сочетания теоретиче-

Как же организована у нас 

учеба? Руковожу курсами н. 

Занятия провожу по строго 

разработанному плану. Зара-
нее подбираю соответствую-

щую литературу, наглядные 

пособия. Стараюсь всегда иметь 

под рукой данные о работе 
ферм своего и соседних кол-

хозов. Это особенно необходи-
мо, потому что слушатели обя-
зательно спросят на занятиях 

о делах своих соседей, о ме-

тодах их труда. 

Начиная занятии по опреде-

ленной теме, например «Пра-
вила дойки корив и борьба за 

повышение качества молока», 

я знакомлю доярок с этими 

правилами, а затем практиче-

ски показываю, как следует 

доить корову, массажировать 

знаниям 
нылен, определять качество мо-

лока. IIpn таком методе учебы 
доярки и другие работники 
животноводства лучше усваи-

вают материал, приобретают 
практические навыки и быстрее 
внедряют их у себя на про-

изводстве. 
Работники ферм нашего кол-

хоза очень интересуются так-

же событиями, которые прохо-

дят в стране н за рубежом. 
поэтому всегда перед началом 

занятий н им прочитываю 

статьи из газет, журналов, в 

которых рассказано об этом, 

а также приношу плакаты и 

другие наглядные пособия. 
Это животноводов очень инте-

ресует, и они охотно посеща-
ют занятии. 

На сегодня, в колхозе про-

ведено 4 заняттгя с работника-
ми животноводства. Надо ска-

зать, что мы имеем еще и 

серьезные недостатки. Глав-
ный из них—пе хватает плака-

тов и других наглядных посо-

бия на зоотехнические темы. 

Ни правление колхоза, ни Руд -

венская МТС не обеспечивают 
нас этим. А иметь их нужно 

и во что бы то ни стало. Нали-
чие хорошей сельскохозяй-
ственной литературы н нагляд-

ных пособий даст нам воз-

можность поднять выше уро-

вень зоотехнической учебы, по-

высить теоретические и прак-

тические знания колхозником. 

А. АНДРИАИОВА, 
зоотехник колхоза „Май". 

В совхозе «Родина» имеют-

ся все возможности для того, 

чтобы хорошо организовать 
агро-зоотехническую учебу ра-

бочих. Есть здесь агрономы п 

зоотехники. Совхоз распола-

гает тремя клубами и другими 
помещениями, в которых мож-

но не только проводить заня-

тия н сосредоточить все учеб-
ные и наглядные пособия, но 

я с успехом организовать де-

монстрацию сельскохозяй-
ственных и геаучно-техниче-

По воле волн... 
ских фильмов. длв1 того, что-

бы н совхозе работали агро-

зоотехнические курсы, имеют-

ся все условия, однако, учеба 
не организована. 

Руководители совхоза, и в 

первую очередь агроном т. М н-

хайлов н главный зоотехник 

т. Иванов, пе беспокоятся о 

том. чтобы научить рабочих 
выращивать высокие урожае+ 

сельскохозяйственных куль-

тур, правильно ухаживать за 

скотом и добиться увеличения 

производства продуктов живот-
новодства. 

Лора дирекции совхоза ор-

ганизовать агро-зоотехниче-

ские курсы, за`ставить агро-

нома т. Михайлова и глав-

ного зоотехник т. иванова, 
чтобы они руководили учебой 
животноводов п полеводов. 

Н. СИБИРЦЕВ. 

Оживить работу агро-зоотехнических курсов 
сельхозартели «Май». Здесь 
агроном т. Матросова н зоотех-

ник т. Андрианова сумели при-

влечь ста курсы большинство 
полеводов и животноводов. На 
занятиях они стремятся ис-

пользовать наглядные пособия 
и факты из местной жизни. 

Но следует отметить, что 

так поставлено дело с агро-

зоотехнической учебой пе везде. 

Как и в прошлом году, в ря-

де колхозов района учеба. на-

чалась с большим опозданием, 

проходит нерегулярно, заня-

тия проводятся от случаи к 

случаю, и неприспособленных 
помещениях. Особенно плохо 

организовано обучение колхоз-

ников и сельхозартелях -«Вос-
ход», имени Ленина, «Путь к 

коммунизму».-` 

В нашем районе, есть нема-

ло примеров, свидетельствую-
щих о6 успехах отдельных. 
бригад и колхозников по воз-

делыванию кукурузы. Но эти 

примеры ещё не стали достоя-
нием широкого круга колхоз-

ников. 

Все эти недостатки имеют 

место потому, что отдельные 

руководители колхозов счи-

тают, что организация агро-

зоотехнических курсов—не их 

дело. Характерно в этом отно-

шении поведение председателя 
колхоза имени Калинина т. Се-
бейкина. Узнав о том, что в 

клубе, где должна проходить 
учеба колхозников, нет столов, 

он дал указание агроному 

т. Андрееву не начинать рабо-
ту курсов. С тех пор прошло 

довольно много времени, но ни 

правление колхоза, ни его 

председатель т. Себейкнщ так 

и не побеспокоились о приобре-
тении столов. В результате 
агро-зоотехнические курсы 

здесь не работают. 
Безразличное отношение не-

которых руководителей колхо-

зов и спецегалистои сельского 

хозяйства к массовой учебе 
колхозников не может быть 
терпимо. Правления колхозов, 

партийные организации, дгро-

ноиы и зоотехники .должны в 

кратчайший срок наладить ра-

боту агро-зоотехнических ггУр-

сов. 
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Письма в редакцию 

Ни печек, ни парового отопления 
В нашем доме № 2 по ули-

це Кирова вот уже год, как рем-

стройконтора горсовета нача-

ла ремонт и все никак не мо-

жет его закончить. В кварти-

ре № 14, где живет моя семья, 

печки разобрали, поставили 

батареи центрального отопле-

ния, но пар к нам не посту-

пает. На кухне тоже погреть-
ся нельзя, т. к. плита не сло-
жена, двери не отремонтиро-
ваны.- Холод стоит ужасный. 
Обед приготовить негде, воды 
нет, к тому же со второго этажа 
все нечистоты льются в нашу 

кухню. Свет электрический по-

чему-то дважды в неделю от-

ключается, тогда прибавляет-
ся еще одно неудобство—тем-
нота. 

У нас есть дети, которые 

ходят в школу. Можно ли им 

в таких условиях хорошо го-

товить уроки? 
Ремстройконтора обязана 

устранить все недоделки, в 
первую очередь отремонтиро-

вать кухню, чтобы хоть здесь 
можно было обогреться и при-
готовить пищу. 

Р. ЕРМОЛАЕНКО. 

А керосина и 
У нас, в третьем отделении 

совхоза «Родина», недавно со-

стоялось собрание рабочих. На 
нем секретарь партбюро т. Ши-
банов провел беседу о меж-
дународном положении. Затем 
рабочие задавали различные 
вопросы, говорили -о неполад-
ках, которые мешают работе. 
Выяснилось, что здесь неред-

ки случаи опозданий на рабо-
ту. Основной причиной опозда-
ний до утрам является то, что 
люди сидят в потемках из-за 
отсутствия керосина. Рабочие 
просили секретаря партбюро 

в помине нет 
т. Шибанова помочь разрешить 
вопрос с доставкой керосина. 

Но все осталось по-старому. 

Даже на Новый год и то не 

привезли керосина. 
Руководителям совхоза «Ро-

дина» надо потребовать от ра-

ботников Выскатского сельпо, 

чтобы они улучшили обслужи-
вание населения товарами пер-

вой необходимости. Дело до-

шло до того, что на жалобы по-

купателей а райпотребсоюзе 
вообще не обращают внимания. 

Н. АЛЕКСАНДРОВ. 

История с 
Лет семь тому назад н по-

селке Большие Лучки на Проф-
союзном переулке было начато 
строительство прачечной. Пос-
ле того, как сложили стены, 
здание долгое время стояло 
без крыши. Затем дело немно-
го подвинулось: была нанесе-
на крыша и произведены еще 

кое-какие работы. Казалось, 
прачечная вот-вот откроется. 
Но этого не случилось. Поме-
щение заняло под склад строи-
тельное управление № 2 тре-

прачечиой 
ста «Газсланцестрой». Сейчас 
это здание стоит с забитыми 
окнами. 

Будет ли, наконец, прачеч-

ная в поселке Большие Лучки? 
Почему это здание, предназ-

наченное под нее, не вводится 

в эксплуатацию? На эти вопро-

сы должен дать ответ началь-

ник строительного управления 

№ 2 треста «Газсланцестрой» 
т. Филиппов. 

I. осИМ. 

Парижские газеты о результатах выбором
в пациональное соорани 

ПАРИЖ. 4 января (ТАСС). 
Из-за двух спорных мест в де-

партаменте Мозель и отсут-
ствия полных сведений о го-

лосовании на заморских тер-

риториях 'окончательные ре-

зультаты выборов в Нацио-
нальное собрание до сих пор 
не опубликованы. Тем не ме-
нее политический состав ново-
го Национального собрания 
уже ясен. 

В комментариях различных 

обозревателей парижской печа-
ти в той или иной форме со-

держится один и тот же вы-
вод: выборы принесли победу 
левым партиям, в первую оче-
редь Ф раниузской коммунисти-

ческой партии, собравшей по 
сравнению с выборами 1951 г. 

шестьсот тысяч новых голосов. 
Голосование ярко продемон-

стрировало недовольство широ-
ких масс избирателей прово-
дившимся в последние годы 
политическим курсом Франции. 

Комментарии правой печати 
выдают растерянность, царя-

щую в правящих кругах, по-

ставленных перед ясно выра-

женной волей избирателей —

изменить политический курс 

Франции. Обозреватели правых 

газет строят различные догад-
ки насчет возможности созда-

ния такого цравителытвенно-

го большинства, которое про-
должало бы проводить преж-

нюю политику. Некоторые га- 
зеты считают даже, что, по-

скольку партии правитель-

ственного блока не распола-
гают достаточным большин-
ством в Национальном собра-
нии, надо это собрание срочно 

распустить, предварительно 
приняв более надежную для 

буржуазных партий систему 

тголосовалия. 
Газета «Фигаро» призывает 

руководителей <республикан-

ского фроита», в который вхо-

дят радикалы и социалисты, а 

также лидеров партий прави-
тельственной коалиции к «при- 

мирению» с целью создания 
правительства. Газета «Орор» 
также призывает все правые 

партии и группировки забыть 
свои разногласия. 

Газета «Комба» выражает 

сомнение в возможности бы-
строго создания так называе-

мого «центристского» большин-
ства, включающего «республи-
канский фронт» и партии ны-

нешней правительственной коа- 

лиции. По мнению газеты, де-

путаты -коммунисты могут ока-

зать. серьезное влияние на 

деятельность нового Нацио-
нального собрания. 

Газета «Лнберасьон» указы- 
вает, что в ходе выборов фран-
цузский народ выразил свою 

непреклонную волю создать 

правительство, которое прово-

дило 6ы левую политику. По' 
мнению газеты, и новом На-
циональном собрании созданы 
условия для удовлетворения 

этого народного требовании, 
так как Французская комму-

нистическая партия, социали-

стическая партия и другие 

республиканские партии и 

группировки, вместе взятые, 

обладают прочным большин-
ством. «После 2 января,—пи-
шет «Лнберасьон», — только 

правительство народного фрон-
та способно осуществить глу-

бокие чаянии страны». 
Газета «Юманите» пишет, 

что Французская коммунисти-

ческая партия готова сотруд-

ничать в новом Национальном 
собрании с социалистической 
партией и другими левыми 

группировками и на основе та-

кого союза добиваться осуще-
ствления требований народных 

масс, обеспечивших в ходе вы-

цjранции 
боров значительный 
во. 

ПАРИЖ. 5 января 

'Французская 
печать отмечает, что 

щийг успех Коммунис 
партии на выборах' в 

нальное собрание и 

ждениая в ходе этих 

консолидация 

сил Франции явились 

татом растущего стр 

широких масс 

созданию нового н 

фронта, который 
проведение политики 

циального прогресса, 
ния жизненного урони 

щихся и уважения де 
ческих свобод. После 
по всей стране 
движение sa создание 

телытва народного ф 
участием коммунистов, 
листов,'радикалов и 

вителей других левыь 

ментских групп. 

Как сообщает газет. 

ките», на заводе «Ал1 
Бельфоре трудящиеся-

нисты, социалисты и 

лы—приняли совмести 

люцию, в которой треб 
дания нового народное 

та в целях защиты я 

народа. 
Аналогичные резоли 

няли Национальное 6w 
республиканской л 
Франции, а также 

авиационного завода 
в Сен-Клу, персонал п; 

электростанции и три 

многих других преди1 

Газета «Юманите» 
что в новом Национа, 
брании появилась воз 

образования левого 

ства, но что это бол 
может быть создано 

условии участия в 1 

татов-коммунистов. 

Религиозный миф 
о „рождестве Христовом" 
Религия и религиозные 

праздники возникли в эпоху 
первобытно -общинного строя. 
Древний человек был темным 
и невежественным. Запас его 
знаний о природе был очень 
скудным, а орудия производ-
ства — крайне примитивными. 
Не умея правильно объяснить 
грозные явления природы —

молнию, гром, ураган, навод-
нение, засуху, он испытывал 
чувство страха и беспомощно-
сти перед этими силами, наде-
лил их сознанием и волей. 

Фантастическое отражение 
действительности в мозгу пер-
вобытных людей породило у 
них веру в существование 
сверхъестественных сил. 

Наукой неопровержимо до-
казано, что . Иисус Христос 
никогда не существовал. Не 
было, стало быть, и рождества 
христова. Образ страдающего, 
умирающего и воскресающего 
спасителя сложился под влия-
нием языческих мифов о ра-
стительных богах. 

День рождения древнепер-
сидского бога солнца Митры, 
праздновавшийся 25 декабря, 
слился с древним праздником 
римлян — Сатурналиями. В 

праздновании принимали уча-

стие широкие слои населения, 

римская знать и император. 

Вместе с язычниками в празд-

нике участвовали и многие 

христиане. 

Чтобы парализовать влияние 

опасного конкурента -культа 
бога Митры, римская церковь 

ввела в 354 гаду этот празд-
ник в свой календарь и свя-

зала его с евангельскими рас-
сказами о рождении мифиче-
ского основателя христианской 
религии Иисуса Христа. 

Миф о рождении Христа впи-

тал в себя готовые мотивы и 

рассказы о рождении богов у 
других народов. Обстановка 
рождения Христа, описанная в 

библии,—пещера, хлев, ясли, 

домашний скот—является об-
стайовкой рождения многих 
языческих богов. 

Версия о рожденном боге по-
требовала, чтобы у Христа бы-
ла мать. По религиозной тра-
диции полагалось, чтобы ро-

дился он у «непорочной девы», 
иначе язычники не признали 

6ы Христа богом. Поэтому в 

У веке был установлен культ 
богородицы. 

Вслед за римской церковью 

праздник рождества стали вво-

дить и другие церкви, увязы-

вая его с зимними язычески-

ми праздниками. Кое-где к 

рождеству перешли даже на-
звания старых языческих 
праздников. Многие пережитки 
дохристианских праздников 
живут в обрядах рождества. 

У славян н рождественский 
обиход вошли многие святоч-
ные обряды, например, обычай 
варить кутью, обычай ряженья, 
принявший шуточный харак-
тер, гаданья и т. д: Во мно-
гих местностях в канун ро-

ждества зажигают и очаге на 
весь праздник дубовое бревно, 
называемое «бадняк». Сохра-
нились обычаи устанавливать 

в избах-необмолоченные сно-

пы, расстилать на полу и сто-
лах солому и т. д. 

Церковь постаралась связать 
с рождеством и праздничную 

елку, не имеющую никакого 
отношения к рождеству. 

В VI веке монах Дионисий 
Малый «вычислил» .дату ро-

ждения мифического Христа, от-
неся ее к 753 году от осно-
вания Рима, и предложил ве-

сти счет годам от этой даты. 
Новое летосчисление было вве-
дено во Франции в XVI веке, 
в Англии в XVII1 и в .России= 
н 1700 году. 

В классовом обществе экс-

плуататорские классы исполь-

зуют религию и религиозные 
праздники как средство угне-

тения народных масс. Хри-
стианские праздники про-
пагандируют идею смирения и 

покорности, бренности земного 
существовании и наг-ради в_ 

небесах sa страдания на земле. 

Учитывая их одурлганываю-

щее, отупляющее действие, 
царское правительство широко 

использовало - религиозные 
праздники, особенно рождество: 
и пасху, для отвлечения тру-_ 
дищикся от классовой борьбы. 

Религиозные праздники, про 

пагандируя свой календарь. 
сельскохозяйственных работ и 

зависимости' от дней различ-
ных «святых», наносят боль-
шой материальный ущерб сель-
скому хозяйству. 

В Советском Союзе уничто-

жены социальные др 

ществования религии 
лигия и религиозные 

ки остались в СССР 
житки капиталис 
строя и еще нако 

приверженцев среди 

части населения. 
Религиозные праз 

рают реакционную, 
ственную роль. Он] 
страняют антинауч) 
ставленхе о природе 

стве, отвлекают вер; 
выполнения произве 
заданий, способств' 
ству и прогулам. РЕ 
верования мешают т 

вырабатывать ма 

мировоззрение -и, с 

но, мешают верую 

активными, пол 

строителями коммун 
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